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赤麻小だより
令和４年度 第９号

【学校教育目標】 あかるい子 かしこい子 たくましい子 令和４年１０月１２日
発行：栃木市立赤麻小学校長 印部 稔

１０月になりました。９月の後半には、本校でも２クラスの学級閉鎖があ
りましたが、その後はコロナの感染も落ち着いています。９月下旬の行事や
１０月上旬の行事等も、一部縮小はあったものの、何とか実施することがで
きました。この後、今月は５年生、４年生の宿泊学習を始め、たくさんの行
事が予定されています。１１月初めの運動会に向けての練習も始まります。これらの行事や、
子どもたちの活動が予定通り実施できますよう、保護者の皆様、地域の皆様には子どもたちの
健康管理、安全見守り等、よろしくお願いします。

第３回防災訓練を実施
９月２７日（火）、今年度３回目の防災
訓練を行いました。今回は地震で発生した
火災からの避難の訓練を行いました。家庭
科室で火災発生という設定でした。外への
避難は２回目（第２回は竜巻からの屋内避難）
でしたが、前回よりも素早く避難できまし
た。避難後、藤岡消防署のご協力をいただ
き、消化器での消火体験も行いました。消
防署の方から消火器の使い方や火事を発見
したときの対処の仕方の説明を聞いた後、
中に水の入った消化器を使い、代表の児童

２名と、学校で火事が起こった場合、実際に使用する可能性が最も高いと考えられるというこ
とで、多くの教職員が消化器での消化を体験しました。２名の代表児童からは、「思ったより
簡単だった。」「思ったより消化器が重かったが、実際に火事に遭ったら、今回の経験を生か
したい。」という感想が聞かれました。次回は児童が自分で考えて避難できるよう、予告なし
の訓練を行う予定です。

５年生が稲刈りを実施
９月２８日（水）、社会科の学習の一環として、５年生が稲刈りを実施しました。学校支援

ボランティアの方からご紹介いただいた町田光好様のご好意で、町田様の田んぼでの稲刈りを
体験させていただきました。まず町田様から稲刈りの仕方を実演により教えていただいた後、
子どもたちは４つのグループに分かれて田んぼの４隅を鎌で刈りました。暑い中での作業でし
たが、初めての経験だった子も多く、鎌で刈り取る気持ちよさを味わっていました。およそ一
人２０～３０株程を刈り取ることができました。また、穂の向きをそろえて重ねること等、刈
り取った稲の扱い方も教えていただきました。子どもたちの振り返りでは「意外に茎が堅くて
驚いた。手で稲を刈るのは大変なことが分かった。」「たくさん刈れて嬉しかったし楽しかっ
た。」「農家さんが頑張って作った米をよく味わい、感謝の気持ちを込めて食べたい。」等の感
想が出されました。なお、町田様からはお米もいただきました。この米は５年生の家庭科「ご
飯」の実習で使用させていただきます。

授業参観（３回目）及び「あかまっ子祭」終わる
１０月１日（土）、今年度３回目となる授業参観と３年ぶりとなる「あかまっ子祭」が行わ

れました。授業参観はやはり今回もコロナの影響で廊下からの参観でした。「あかまっ子祭」
は、当初予定していたバザーが中止になりましたが、３，４校時を使って、児童会活動を行い
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ました。内容は、前半と後半に分けられた縦割りの清掃班で回りながら、各学年の発表を見た
り、クイズやゲーム等を行ったりするというものでした。各学年の発表内容は次の通りです。

１年生 「いきものクイズ」 ２年生 「まちたんけんの発表」
３年生 「植物の一生クイズ」 ４年生 「これは何だろうな？（理科）」

「虫の体クイズ」 「わりばし落とし」ゲーム
５年生 「ヨウ素液クイズ」 ６年生 「水溶液の性質あてクイズ」

「動物の赤ちゃんクイズ」 「熟語集めゲーム」
どの学年もとても意欲的に発表していました。３分間という短い時間で伝わるように工夫し

ていました。終了後、ほとんどの子どもたちから「楽しかった」という感想が聞かれました。
また、「人を楽しませるように工夫したことが勉強になった」という感想や、６年生からは「下
級生の面倒をよく見られた」等の感想も聞かれました。３年前に比べればおそらく地味ではあ
ったと思いますが、３年ぶりに実施した「あかまっ子祭」は意義のあるものになりました。

３～６年生の交通教室を実施
１０月４日（火）、３校時に３・４年生、４校時に５・６年生が交通教室を行いました。昨

年は校庭で実際に自転車に乗って、安全な自転車の乗り方を学びましたが、今年は体育館で「自
転車シュミレーター」を使っての学習でした。栃木県の「くらし安全安心課・交通安全担当」
の方が２名来校されて、指導してくださいました。まず初めに交通安全教室の目的と正しい自
転車走行や歩行の仕方、交通ルールについての説明があり、その後それぞれ代表の３名の児童
がシュミレーターでの体験を行いました。代表の３名はそれぞれ「学校コース」「スーパーコ
ース」「塾（夜）コース」の走行を行い、他の児童はスクリーンに映し出されたコースで走行
の様子を見て学ぶという内容でした。終了後の振り返りでは「今までのように漕いだら、スピ
ードが出過ぎて危ない。」「もっと安全に気を付けて乗りたい。」「横断歩道ではしっかり止ま
ろうと思った。」等の感想が出されました。

人形劇、今年も！
今年も「ふじおか おはなし会 コロポック

ル」さんによる人形劇を見せていただきました。１０月５日（水）、２校時に下学年、３校時
に上学年と、今年もコロナ対応のため、２回に分けての鑑賞会となりました。今年は人形劇「こ
びとのくつや」、パネルシアター「すみとわらと豆のはなし」「ママのおけしょう」の３つを
見せていただきました。下学年はとても楽しそうな雰囲気の中で、上学年は静かな落ち着いた
雰囲気の中でしたが、３つともとても楽しい内容で、子どもたちもとても満足した様子でした。
子どもたちからは「こびととおじいさん、おばあさんの両方のお互いへの優しさが感じられて
よかった」「私たちが楽しめるように考えてやってくださっているのが伝わってきた」「そら
豆の名前の由来等、楽しみながら勉強にもなってとてもよかった」等の感想が聞かれました。
コロポックルの皆様、今年もありがとうございました。


